



PATINAGE ARTISTIQUE

À la fin du XIX^e siècle, on patinait déjà sur la rivière St-François... Au risque de mauvaises surprises lorsque la glace cède !

Toutefois, l'ère du patinage à Sherbrooke débute véritablement en 1874 avec l'aménagement du premier terrain de patinage sur la rue Water, actuellement la rue des Abénaquis. Ce qui était le *Sherbrooke Skating Rink* devient rapidement un lieu de rassemblement familial, accueillant hommes, femmes et enfants. Quatre ans plus tard, Lennoxville suit le mouvement en ouvrant son propre *Skating Rink* derrière l'église St George. En 1890, Sherbrooke fait un grand pas en avant en se dotant d'une patinoire couverte, marquant ainsi le début des premiers matchs de hockey organisés dans la ville.



Patineur devant un chalet, 1935.
Fonds Famille Rodolphe Langis.
Musée d'histoire de Sherbrooke.

Les patinoires ne sont pas seulement réservées au patinage sportif. Elles deviennent également le théâtre de mascarades et de carnivals animés par des fanfares. Le patinage artistique, pendant longtemps perçu comme un spectacle de danse ou de prouesses sur patins sans règles précises, commence à évoluer.



Spectacle du Winter Club, 1951.
Fonds Guy Frégeau. Musée d'histoire de Sherbrooke.

Le *Winter Club* de Sherbrooke, fondé en 1933, joue un rôle majeur dans le développement du patinage artistique. Au milieu du siècle, la ville commence à marquer sa présence sur la scène internationale de cette discipline.



En février 1949, la championne Barbara Ann Scott et Dick Nutter. Fonds Famille Labbé.
Musée d'histoire de Sherbrooke

Le carnaval de patinage de 1942 est un moment-clé, mettant en lumière plusieurs patineurs de renom. Dick Nutter rejoint la troupe des *Ice Folies* de New York, tandis que Thérèse Steben et Fernande Labonté sont sélectionnées pour les *Ice Capades*. Jean-René Lemieux fait partie de la troupe *Hollyday on Ice* en 1949, contribuant à la renommée internationale de Sherbrooke dans le domaine du patinage artistique.

Sherbrooke continue à accueillir des événements majeurs dans le monde du patinage artistique. Le Championnat de patinage artistique de l'Est du Canada en 1993 et le Championnat de patinage synchronisé en 1996 et 1997 témoignent de la place importante que la ville occupe dans le monde du patinage, renforçant ainsi son héritage dans cette discipline sportive et artistique.